

---

## **MONTANA EXPLORADORA DE GUATEMALA PRESENTA EL LIBRO “AVES DEL NORTE DE SAN MARCOS”**

Hoy, martes 28 de mayo de 2019, en el Patio de la Paz del Palacio Nacional de la Cultura, Montana Exploradora de Guatemala presentó el libro “Aves del Norte de San Marcos”, que contiene imágenes e información acerca de 200 especies de aves registradas en el territorio de lo que fue la Mina Marlin, en los municipios de San Miguel Ixtahuacán y Sipacapa, en el departamento de San Marcos.

La actividad tuvo lugar con la presencia de altos funcionarios del Estado, entre ellos el vicepresidente de la República, Jafeth Cabrera, y el ministro de Energía y Minas, Luis Alfonso Chang, así como miembros de asociaciones empresariales, a quienes se entregó un ejemplar de la obra elaborada por personal del Departamento de Ambiente de la mina, tras una selección exhaustiva de entre más de 10 mil imágenes capturadas a lo largo de 3 años.

Para el gerente de Ambiente de la Mina Marlin, José Carlos Quezada, “la presencia de estas aves es un reflejo de la salud ambiental en el área, pues desde siempre los mineros hemos dado prioridad al fortalecimiento de la flora y fauna locales, tomando en cuenta toda la biodiversidad biológica de la región”.

Agregó que con la reconfiguración de superficies y de revegetación en los sitios donde hubo actividad minera, se amplía el territorio que favorece al mundo de las aves, así como al de los animales mamíferos silvestres.

Explicó, asimismo, que “la sanidad de las áreas verdes en el territorio minero es de tal magnitud que, por ejemplo, los lugares donde hay reservorios de agua atraen a las aves migratorias, que los han tomado como sitios de descanso en sus largos viajes”.

Este trabajo representa un legado para los proyectos mineros en cierre a nivel mundial y es una muestra más de la responsabilidad social y ambiental de lo que fue la Mina Marlin en San Marcos, Guatemala, dijo el gerente general del Proyecto de Cierre Marlin, Gustavo Gómez, al afirmar que así se cumple el compromiso de Montana Exploradora de proteger y recuperar el ecosistema.

---

Por su parte, el gerente de Montana Exploradora de Guatemala, Alfredo Gálvez, hizo un recuento del potencial de la biodiversidad en el área donde se ubica la Mina Marlin. Advirtió que en eso reside la importancia de la obra de los mineros, pues refiere un lugar que se encuentra en una de las partes del planeta con una amplia variedad de flora y fauna.

Quezada y Gálvez, durante sus presentaciones, expusieron datos sobre lo que contiene el libro y relataron aspectos importantes del trabajo minero, relacionado con la protección de las áreas verdes y su relación con el ecosistema de la región.

El vicepresidente Cabrera cerró el acto de entrega del libro, destacando la importancia de la publicación, y agradeció el gesto de Montana Exploradora por realizar algo que es muy importante para Guatemala, pues es un “hecho histórico”, por lo que demandó a la población luchar por proteger la flora y la fauna del país.